

令和4(2022)年度 こども園教育アンケート結果のお知らせ

平素は本年の教育・保育にご理解ご協力をありがとうございます。
さて、二学期末に保護者の皆様にごども園の教育・保育活動全般についてご意見をお伺いする「教育アンケート」をお願いしましたところ、お忙しい中ご協力ありがとうございました。アンケートの集計結果及び考察について報告いたします。尚、217人中208人の回答をいただき、回収率は95%でした。

この結果を参考にして、朱雀こども園の教育・保育活動がさらに充実したものになるように取り組みを進めていきたいと考えています。引き続き、園へのご協力をよろしくお願いいたします。

【 評価基準 】

A そう思う B まあそう思う C あまり思わない D 思わない E わからない

I、教育/保育活動に関すること

※ %で表示

	評価項目	保護者の評価				
		A	B	C	D	E
1	園の教育・保育目標は適切であると思いますか。	62.5	35.1		0.5	1.9
2	お子さんは、楽しく登園し、園生活を送っていますか。	67.8	28.8	2.4		1
3	お子さんは、こども園の行事を楽しみにしていますか。(乳児は参観日、誕生会、お話の会、お楽しみ会等)(幼児は園内の他、地域での行事も含む)	70.2	25	0.5		4.3
4	保育者はお互いに力を合わせて意欲的に保育活動に取り組んでいると思いますか。	63.9	30.8	2.4	1	1.9
5	園庭の遊具などの施設や、放送機器(ビデオ視聴、災害訓練)等の設備を教育・保育に活用していると思いますか。	36.6	45.8	3.3	0.5	13.8
6	園庭・保育室等の清掃・整理・整頓など、環境整備を十分にしていると思いますか。	50.5	42.8	4.8		1.9
7	手洗い、うがい等が身に付くように、健康にかかわる指導は適切にされていると思いますか。	52.9	41.8	2.4		2.9
8	基本的な生活習慣が身に付くように、適切な教育・保育が行われていると思いますか。	60.6	36	2.4	0.5	0.5
9	命を大切にすることや社会のルールを守る指導が適切に行われていますか。(飼育栽培、友達や反戦平和など一人一人を大切にすること、交通安全の指導等)	51.4	33.7	2.4		12.5
0～2歳児のみ						
10	食事・排泄・午睡など安定した生活のもと、一人一人の発達にあった保育が行われていると思いますか。(育児担当制、身体を十分に動かす遊び等)	75.7	20			4.3
3～5歳児のみ						
11	「力をつけよう」(体を動かす日)に取り組んでいます。運動遊びや戸外での遊びを通して体力が育っていると思いますか。	58.6	34.3	2.1		5
12	園では当番活動などに取り組んでいます。家庭でもお手伝いをするなどお子さんに変化が見られますか。	40	35.7	20	1.4	2.9

II、園経営に関すること

1	園が発信するおたより(園だより、クラスだより、お知らせ等)の内容や書き方は、適切であると思いますか。	60.1	37	2.4		0.5
2	今年度は園だより、長時間だより、給食献立表をコドモンで配信していますが、適切であると思いますか。	66.3	23.6	5.8	1	3.3
2	子どもたちの園での様子を分かりやすく伝え、家庭と連携し子育てしようとしていますか。(ホームページ、ドキュメンテーション等)	48.6	40.9	5.8		4.7
3	園では、子どもに関するプライバシーが守られていると思いますか。	47.1	42.8	3.8		6.3
4	園では毎月避難訓練を行っています。緊急時(警報発令時など)の対応についても、知らされていると思いますか。	40.4	45	4	0.5	10.1

5	園ではすべての子どもが共に学び、共に成長することを願っています。一人一人の発達にあった個別の関わりを大切にしていると思いますか。（特別支援教育）	51.4	36.5	1.9		10.2
6	園舎内や園庭の施設整備などの環境整備や安全管理を十分に行っていると思いますか。	39.9	47.1	7.7	0.5	4.8
7	園には子どものことで気軽に相談できるような雰囲気や体制があると思いますか。	60.1	29.8	5.8	1.4	2.9
8	園では地域の方々との触れ合いを通して、豊かな心の成長に取り組んでいると思いますか。	48.6	37	3.8	0.5	10.1
9	各園にホームページがあることを知っていますか	はい／195・いいえ／13				
※はいと答えた方にお聞きします。どの程度ご覧になりますか。 全く見ない 2 2・年1回程度 6 6・月1回程度 6 1・週1回程度 6・随時 2 7						

Ⅲ、給食について

1	お子さんは給食を楽しみにしていますか。	45.7	38.9	8.7	0.5	6.2
2	食育の発信として給食展示やおたより（献立表、食育たより、人気メニュー紹介）は適切であると思いますか。	54.3	40.9	1.9	0.5	2.4
※該当する方のみお答えください						
3	園ではアレルギーの個別対応をしておりますが、アレルギーに対する園の対応は適切であると思いますか。	43	14	1	1	7

Ⅳ、一時預かり保育について（1号認定児の方のみ）

1	一時預かり保育を利用したことがありますか。	はい／29・いいえ／14				
※「はい」と答えた方のみ						
2	お子さんは「一時預かり保育」の時間を楽しんで過ごしていましたか。	はい／22・いいえ／8				
3	どのような場合「一時預かり保育」を利用しましたか。	仕事 1 2・就職活動・資格取得 2・介護・ボランティア活動・学校行事 7・育児 6・健診等 6・その他 1 1				
4	1か月にどのくらい利用されていますか。	3日まで 1 4・5日程度 5・10日以上 7				

Ⅴ、延長保育について（2・3号認定児の方のみ）（※保育短時間の方、早朝、最終保育について）

1	延長保育を利用したことがありますか。	はい／84・いいえ／70				
※「はい」と答えた方のみ						
2	どのような場合利用しましたか	仕事 8 1・就職活動・資格取得・介護・学校行事・育児 4・健診等・その他 3				

※Ⅱ-9・Ⅲ-3・Ⅳ・Ⅴなど利用及び理由についてはパーセントではなく人数です。（色掛け）

（まとめ）

今年度も、昨年度のアンケートをもとに職員間で話し合い、保護者の方、地域の方々のご理解ご協力をいただいて保育をしてまいりました。また、今年度は初めてコドモンでのアンケート調査を行い、95%の回答率でした。その中で、ほとんどの項目において85%以上の肯定的な回答（A「そう思う」B「まあそう思う」）をいただきました。

I、教育/保育活動に関すること

1「園では当番活動に取り組んでいます～」についてはあまり思わない等が約20%でした。園では、子ども達の出来ること、例えば、朝の会で名前を呼ぶ、お知らせを伝える、帰りにノートを配るなどを行っています。また、4,5歳児になると掃除や給食時の準備などもしています。お当番の日は、朝から楽しみに登園する姿が見られます。お家でも何か1つ手伝いをすることで家族の一員であるという意識や、働くことの心地良さを感じ、そのことが自信に繋がります。お当番活動の様子についてもご家庭にお知らせしていきたいと思えます。

II、園運営に関すること

2「コドモンでの配信が適格か」については90%以上そう思うでした。また、沢山のご意見もいただきました。『電子版でいつでもどこでも見られ確認でき便利、全部そうしてほしい』というご意見と、『献立表は家に貼ると家庭で献立について話ができる』など、配信と共に紙媒体も欲しいというご意見がございました。早速、献立表や園だよりは玄関前に自由にお取りいただける形にしました。

6「園舎内や園庭の施設環境整備や安全管理」については、あまり思わないが8.3%ありました。ご意見には、園庭の水はけや、雨の日の廊下の濡れた状態についてご不便をかけていることでした。担当課にも相談しながら良い方法を考えていきたいと思えます。

III、給食について

2「食育の発信として～」についても95%そう思うでしたが、献立や展示についてご意見をいただきました。幼児棟の給食展示については、職員室前から玄関前の見やすい場所に移動したことで靴を履いたまま見ることができ、降園時に親子で話をする姿がより見られるようになりました。また、献立についてご意見がありました。引き続き楽しい給食となるように担当課にご意見を伝えていきたいと思えます。

その他ご意見

- ・先生やお友達のことが大好きで楽しく登園しています。こども園でこんなことをしたとよく話してくれます。
- ・給食、おやつも家では食べないものも、こども園では食べてくるので、栄養面でも助かっています。いつも感謝しています。
- ・先生が親身に話を聞いてくださるので、大変助かっています。
- ・いつも温かく見守り保育してくださり、朱雀こども園は安心してあづけられる園だと思えます。
- ・行き渋りや、気持ちの切り替えの苦手な子に寄り添ってくださり、また、楽しい催しで期待が持てるなど、いつもありがとうございます。

など保護者のあたたかなお言葉や、子ども達への思いの詰まったご意見をいただきました。

新型コロナウイルス感染症により、制限のある生活となり3年目になります。コロナだけではなく、その他の感染症についてもご心配されるご意見がありました。マスク着用についてや、感染状況がわかるように感染ボードの更なる活用など、状況に合わせて保護者の方と話し合いながら、子どもたちの心と体の安全を図り、豊かな経験を積み重ねていきたいと思えます。

また、行事についてはコロナ禍の中でも、保護者の方々のご協力があり、夏は初めてのプール遊び、バスでの遠足や参観、地域の方と様々な交流ができました。また、乳児も戸外にでて体を十分に動かして遊んだり、保育者や友達と触れあって遊んだりすることを大切にしてきました。その中で、子どもの日々の様子が分かりにくい、先生と話す機会が少なくなったのではとのご意見もありました。保護者の方と共に子どもたちの育ちを喜び合えるように、出来る限り話をしまりたいと思えます。

また、園での日々の様子をホームページやドキュメンタリーも定期的に上げております。ご家族の他、おじいちゃんやおばあちゃんなどにもご覧いただきたいと思えます。

最後に今年度も子どもたちが元気に登園し、園運営できましたこと、職員一同お礼申し上げます。